



# NEWSLETTER MAI



[www.ashah.ch](http://www.ashah.ch)

Chères Amies, Chers Amis,

Nous espérons que vous allez toutes et tous bien malgré cette époque tellement chaotique et difficile.

Nous avons un peu tardé à vous écrire car nous espérions pouvoir nous rendre au Népal, mais la situation est devenue tellement grave là-bas que nos chances de voyager cette année se sont totalement amenuisées. Heureusement que nous avons pu faire un dernier voyage fin janvier 2020, ce qui nous a permis de faire un tour d'horizon juste avant le début de cette pandémie. Nous gardons bien entendu un contact très régulier avec notre équipe sur place et pour l'instant tout le monde va bien.

Comme vous le savez, le Népal est un pays très pauvre qui manque cruellement d'infrastructures médicales. Les hôpitaux sont totalement saturés et n'ont pas assez de respirateurs et d'oxygène, c'est un cortège d'ambulances qui défilent sans trouver de place pour déposer les malades. Les gens doivent rester chez eux et ceux qui font des formes graves du Covid meurent faute d'aide et de médicaments. De plus, il n'y a aucune sécurité sociale et la détresse de la population est vraiment très grande. A cela vient s'ajouter le début de la saison des pluies avec le risque de contracter la dengue....

Par chance, Lakhputi a pu recevoir une première dose de vaccin, c'est toujours mieux que rien, car il n'y plus suffisamment d'approvisionnement pour la deuxième injection. Elle a également fait un stock de paracétamol il y a quelques semaines et a miraculeusement pu se procurer une bonbonne d'oxygène au cas où les enfants tomberaient malade. Les écoles avaient rouvert leurs portes mais le pays est à nouveau à l'arrêt total et les enfants ont repris les cours en ligne. Ils ont tout de même pu passer leurs examens de fin de scolarité et nous aurons les résultats au mois de juin, en espérant que cette période tourmentée ne les ait pas trop retardés dans leurs études.

Les différences de niveau d'éducation et donc de niveau social ont toujours été très marquées au Népal et plus que jamais, l'avenir appartiendra à ceux qui auront reçu une bonne formation. Les anciens de la fondation sont de ceux-là et gageons que nos pensionnaires actuels seront aussi privilégiés.

C'est maintenant encore plus que par le passé que nous pouvons avoir une influence très bénéfique pour l'avenir de ces enfants, en leur apportant le niveau de connaissance qui leur permettra de s'en sortir et tout cela grâce à votre soutien toujours renouvelé. Nous en profitons d'ailleurs pour vous remercier de toute l'aide que vous apportez à notre fondation depuis tant d'années, l'équipe d'Ashah Orphanage au complet se joint à nous pour vous exprimer toute sa reconnaissance. Sachez que chaque franc est utilisé parcimonieusement et que le 100% de vos dons est attribué à notre action sur place.

Nous vous souhaitons de tout cœur une bonne santé et toute la force nécessaire pour affronter les défis auxquels nous sommes tous confrontés en ce moment. Nous vous redonnerons des nouvelles en fin d'année, en espérant être un peu plus optimiste.

Encore un IMMENSE MERCI A VOUS TOUS POUR VOTRE AIDE, prenez soin de vous,

Brigitte et Patrick Susse

## Quelques nouvelles



Voici trois des dernières œuvres de notre artiste-peintre Bikash Majhi. Comme nous l'avions mentionné dans notre dernière newsletter, ses professeurs sont impressionnés par son talent. Nous sommes vraiment très fiers de son parcours, c'est un étudiant appliqué.

Les filles également sont très assidues dans leurs études et il semblerait que cette pandémie ait suscité un regain d'intérêt pour les métiers liés aux soins. Nous verrons le moment venu si cette vocation se réalise, nous les soutiendrons de toute façon quels que soient leurs choix.

Quant aux garçons, ils aimeraient orienter leur carrière professionnelle dans l'informatique et nous les encourageons dans cette voie.

Nous avons également de bonnes nouvelles concernant la santé de Sanjok, frère de Kemi notre médecin. Comme je vous l'avais dit l'année dernière, Sanjok avait dû arrêter l'école à cause de troubles psychiques (probablement une sorte de schizophrénie). Grâce à un traitement bien adapté, il a pu reprendre ses études il y a 6 mois et pour l'instant, tout va bien. Il se donne beaucoup de peine et souhaiterait devenir chef cuisinier.

## DEMANDES D'AIDE

En fin d'année dernière, nous avons reçu deux demandes d'aide.

Il s'agit de Tenzin Mingmar Tamang, 16 ans, fils d'un tailleur dont nous connaissons extrêmement bien les amis, ce sont d'ailleurs eux qui nous ont contactés. Tenzin a obtenu de très bonnes notes à l'école et il a été admis à la faculté de Sciences. Il bénéficie d'une bourse l'aidant à payer lui-même une partie de ses études mais ses parents, en raison de la crise sanitaire, n'arrivent pas à honorer leur participation cette année. Il s'agit donc d'une aide exceptionnelle que nous avons acceptée.

Nous avons également reçu une demande d'aide de Tsering Dolkar, 25 ans (brillante étudiante), qui est la fille d'un couple d'amis que nous connaissons depuis presque 30 ans. Le papa est chauffeur mais en raison de cette pandémie, il n'a quasiment plus de revenus et il fallait payer la dernière année d'université de Tsering Dolkar. Elle étudie la gestion d'hôpitaux, l'anatomie, la psychologie, les mathématiques, la comptabilité et la communication. Nous avons payé uniquement ses frais d'études, les frais d'hébergement et de nourriture ont été couverts par elle-même.

# Une lettre de Dolma Lama



HELLO, NAMASTE ET BONJOUR !! A mes chers sponsors,

Je m'appelle Dolma Lama et j'ai 22 ans. Je poursuis mon sixième trimestre à l'université de Tribuvhan à Kathmandu, dans le domaine de l'alpinisme. Jusqu'à maintenant j'ai obtenu de très bonnes notes et je me donne beaucoup de peine dans mes études qui sont de nature assez aventureuse car je dois aller en excursion jusqu'à 6'000 mètres d'altitude et je fais de l'escalade, de la varappe et de l'alpinisme. L'une des meilleures parties de ce cours comprend à la fois les connaissances théoriques et pratiques qui renforcent le sens critique et les compétences en matière de recherche. J'ai déjà achevé 5 semestres de formation et j'ai entamé mon 6<sup>ème</sup> semestre en ligne. Il me reste un peu plus d'un an pour achever mon Bachelor et j'attends avec impatience le jour où je pourrai me présenter à la remise des diplômes, vêtue de ma robe noire et de mon chapeau, mon diplôme en main et la famille Ashah à mes côtés.

A cause de la crise du Covid, nos cours sont dispensés en ligne par le biais de la plateforme Zoom car la situation est très critique.

J'ai réussi mes examens de guide de trekking avec la mention A (la meilleure) et je suis maintenant officiellement reconnue.

J'ai également été récemment nommée présidente du Rotaract Club of Mountaineering-Kathmandu. Il s'agit d'une plateforme internationale au travers de laquelle de jeunes gens âgés entre 18 et 30 ans peuvent échanger leurs idées, renforcer leurs aptitudes au leadership, se mettre au service des gens qui vivent dans les montagnes ainsi que les communautés par le biais d'activités sociales (plantation, programme de nettoyage etc.) et d'un programme de collecte de fonds et d'évènements dans une ambiance chaleureuse. Je me sens très privilégiée d'avoir intégré cette plateforme. Je souhaite véritablement améliorer mes aptitudes à communiquer et mon leadership ainsi que construire un réseau avec des jeunes gens de divers horizons et pour ce faire, la plateforme Rotaract est parfaite.

Je vous souhaite tout le meilleur et je vous suis très reconnaissante à tous pour votre indéfectible amour, soutien et motivation envers des enfants comme nous. Je n'ai pas de mots pour vous exprimer ma gratitude à vous tous.

Tout le crédit de ce que je suis aujourd'hui vous revient, car sans vos soutiens et votre amour, je n'aurais jamais pu entreprendre de telles études, alors MERCI BEAUCOUP à tous, je vous aime tous (elle a écrit cette phrase en français).

Dolma Lama (Lhakpa Dolma), Ashah Family



---

Fondation Ashah Orphanage, Lausanne  
**Banque Cantonale Vaudoise**  
**CH-1110 Morges**  
Compte no : K5210.35.34  
Clearing : 767  
BIC : BCVLCH2LXXX  
IBAN : CH46 0076 7000 K521 0353 4

Fondation Ashah Orphanage, Lausanne  
**UBS SA**  
**CH-1260 Nyon**  
Compte no : 228-570131.01F  
Clearing : 0228  
BIC : UBSWCHZH80A  
IBAN : CH34 0022 8228 5701 3101 F